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A Sessão Nacional do Parlamento dos Jovens do 

Secundário aconteceu nos dias 28 e 29 de maio, no 

Palácio de São Bento, acolhendo jovens deputados 

para que vivessem um pouco do ambiente político da 

nossa Assembleia. 
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Na Sessão Nacional do Parlamento dos 

Jovens de 2012, participaram 370 escolas 

e 90 000 alunos, dos quais 64 secundárias 

e 128 deputados. Estes são alguns dos 

números que demonstram o sucesso 

desta atividade organizada pela 

Assembleia da República, Comissão 

Parlamentar de Educação, Ciência e 

Cultura e o Instituto Português do 

Desporto e da Juventude.   

Alunos de todo o país, continente e 

regiões autónomas, da Escola Portuguesa 

de Macau, representando o círculo “Fora 

da Europa” e de Genebra, representando 

o círculo da “Europa”, juntaram-se em 

Lisboa para tratar o tema “Redes Sociais: 

Participação e Cidadania”, pretendendo-

se uma reflexão acerca da importância 

destes meios de comunicação e da sua 

possível utilidade na cidadania e 

participação cívica de cada um.  

Antes deste encontro nacional 

antecederam-se duas fases igualmente 

importantes e merecedoras e destaque, a 

Escolar e a Distrital, sem as quais não se 

teria chegado ao culminar deste 

programa. 

 

 

Sala do Senado- Sessão Plenária 
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Na Escola Secundária Francisco 

Rodrigues Lobo, em Leiria, realizou-se 

uma conferência com a deputada Odete 

João, onde os alunos puderam 

apresentar dúvidas, debater e aumentar 

o seu conhecimento político.  

A criação de listas foi também um 

momento marcante e decisivo deste 

programa na nossa escola, havendo 4 

listas que formularam medidas, 

conforme o tema, e se esforçaram para 

as defender com afinco durante a 

campanha eleitoral e na Sessão Escolar. 

Esta contou com a representação de 

cada lista, enriquecendo a diversidade 

de ideias do debate.  

É importante registar que este 

programa, pelo menos na minha escola, 

tem tido um aumento de participantes. 

Cada vez há mais alunos envolvidos na 

formação de listas, empenhados em 

debater na escola os temas propostos e 

a vibrarem com a possibilidade de 

levarem os seus ideais mais longe, ao 

Parlamento. Isto demonstra que esta 

iniciativa está a conseguir atingir o seu 

objetivo de “incentivar o interesse dos 

jovens pela participação cívica e 

política” (Regimento 2012, Preâmbulo), 

educando para a cidadania e incutido os 

valores democráticos ao longo de toda a 

atividade. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Lista Escolar em Campanha 
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Elaborado o Projeto de Recomendação 

Escolar, votou-se com grande entusiasmo 

nos deputados que representariam e 

defenderiam as ideias da escola na Sessão 

Distrital do Parlamento dos Jovens, 

fazendo eles parte dos 1216 alunos eleitos 

para estas mesmas Sessões em todo o 

território participante.  

É com alegria que afirmo que tanto os 

deputados eleitos como o Projeto 

estiveram bastante destacados nesta 

sessão, defendendo as suas medidas e 

firmando o seu lugar na próxima e última 

fase da atividade. A Sessão Distrital de 

Leiria realizou-se no auditório do IPJ, em 

Leiria, local onde se concebeu o Projeto e 

elegeu o círculo eleitoral do nosso distrito. 

 Sem dúvida que este foi o momento de 

algum nervosismo, mas também foi a 

hipótese de muitos alunos evoluírem e 

provarem a sua capacidade de 

argumentação, raciocínio e, tal como é 

objetivo deste programa, terem mais 

interesse pela vida política e participação 

cívica no nosso país.  

 

  

Porta Voz do Círculo de Leiria 
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Chegada a última e grande fase, a nacional, 

tive a honra e o prazer de ser escolhida 

como repórter. A qualidade e interesse 

desta atividade, principalmente nesta fase, 

deixaram-me com alguma pena por só ter 

participado neste programa no ano 

anterior e não ter uma próxima 

oportunidade de o repetir. Sem dúvida que 

é uma iniciativa de valor para os jovens que 

proporciona excelentes experiências para o 

nosso percurso pessoal e académico. 

A experiência enquanto “deputados da 

nação” começou com a chegada ao Palácio 

de S. Bento por volta das 14horas. Fomos 

encaminhados para as Reuniões das 

Comissões, onde se realizaria o debate na 

generalidade e na especialidade dos 

Projectos de Recomendação de cada 

círculo representado na sala, com o 

objetivo de conceber um projecto comum 

com um máximo de 5 medidas e 3 

questões para os Deputados de vários 

partidos na Sessão Plenária.  

Destaco a 1ª Comissão, onde estiveram 

representantes do Porto, Leiria, Braga, 

Coimbra, Fora da Europa, Europa e Açores, 

sob orientação dos deputados Pedro 

Pimpão e Isilda Aguincha, ambos do PSD e 

a assessora Noémia Fonseca. As perguntas 

realizadas, questões levantadas e 

argumentos apresentados foram de grande 

pertinência, demonstrando a qualidade dos 

deputados presentes e da solidez de 

muitas das suas ideias. 

 

 

 

                                                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1ª Comissão- Sala de Trabalhos 
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Durante esta mesma tarde, professores e 

jornalistas tiveram a oportunidade de visitar 

o Palácio que, posso acrescentar, local por 

mim nunca visto e que fascina qualquer um 

pela sua beleza e grandiosidade. 

O ponto de encontro foi a Sala dos Passos 

Perdidos, lugar que me fascinou devido à 

simbologia existente entre o seu nome e a 

sua função, que se destina a servir de “sala 

de espera” dos jornalistas que pretendem 

interpelar os nossos governantes. Ficámos 

também a conhecer um pouco da história 

do edifício que, registei, com surpresa, ter 

sido primeiramente mosteiro.  

Terminados os trabalhos foi altura de 

lanchar e de até sermos presenteados com 

um momento musical a cargo do Coro da 

Assembleia da República, podendo todos os 

presentes descontrair da tarde de 

trabalhos.  

Após o agradável jantar, mais um momento 

de convívio entre os deputados, jornalistas 

e professores das várias escolas, dirigimo-

nos aos autocarros para chegar ao local 

onde passaríamos a noite e descansaríamos 

para o grande dia seguinte! 

 

 

 

Escadaria Nobre 

Sala dos Passos Perdidos 

Sala do Senado- Concerto 
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A abertura solene da Sessão Plenária, por 

volta das 10 horas, contou com a presença, 

na mesa, do presidente de mesa, o 

deputado João Ludovico, a Secretária de 

Estado da Ciência, Leonor Pereira, o 

Presidente da Comissão Parlamentar de 

Educação, Ciência e Cultura, José Ribeiro e 

Castro, e da nossa ilustre Presidente da 

Assembleia, Assunção Esteves. A Sr.ª 

Presidente discursou com palavras 

motivadoras sobre a importância da 

cidadania, afirmando que a “democracia 

somos todos” e que “bons cidadãos, aqui 

entre nós, é quanto basta!”. Foi um 

momento de muita emoção, afinal 

estávamos perante a segunda figura mais 

importante do nosso Estado!  

Constituída a mesa da Sessão Plenária com 

o Presidente João Ludovico, a Vice-

Presidente Ana Ferreira, a 1ª Secretária 

Ana Leitão e a 2ª Secretária Mª João 

Fernandes, seguiu-se o período de 

perguntas durante cerca de 1 hora. 

Elaboradas pelos Grupos Parlamentares, as 

questões destinavam-se aos Deputados, 

presentes: Heloísa Apolónia (do PEV), 

Miguel Tiago (do PCP), Pedro Alves (do PS), 

Isilda Aguincha (do PSD), Michael Seufert 

(do CDS-PP) e Pedro Soares (do BE). As 

questões abrangeram vários temas da 

atualidade, dando a cada representante do 

partido a possibilidade de expressar as 

ideias defendidas pelo mesmo. 

 

Sala do Senado- Período de Questões 
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Ainda pela manhã, sucedeu-se um 

momento de debate acerca das medidas 

aprovadas nas diversas Comissões no dia 

anterior, dando oportunidade aos 

deputados de colocarem questões entre si, 

inscrevendo-se, e argumentar para 

defender as ideias que acreditavam serem 

as mais válidas para apresentar aos 

deputados da Assembleia da República.  

Simultaneamente, os jornalistas 

participaram numa conferência de 

imprensa com o Presidente da Comissão 

Parlamentar de Educação, Ciência e 

Cultura, José Ribeiro e Castro. As questões 

formuladas abrangeram vários temas 

actuais, como por exemplo, formas de 

incentivo à cultura, como fazer mais com 

menos, a importância das redes sociais e, a 

pergunta que destaco, que questionava de 

onde deveriam partir as provas de ingresso 

para a universidade. A resposta do 

Presidente foi de acordo com a minha 

opinião, afirmando que é a favor das 

provas de aptidão realizadas pelas próprias 

instituições do ensino superior.  

Terminada a conferência e os trabalhos dos 

deputados seguiu-se o almoço que foi 

breve devido ao trabalho ainda a realizar 

na Sessão Plenária, assim esta recomeçou 

por volta das 14 horas. 

 

 

Debate               
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Concluiu-se o debate já iniciado pela 

manhã e seguiu- se a votação final para a 

eliminação de algumas propostas, tendo 

como objectivo a constituição da 

Recomendação à Assembleia da República 

com o máximo de 10 medidas. Assim, a 

Recomendação contou com 9 medidas 

abrangentes, sugerindo, por exemplo, a 

alteração de legislação, a adopção do voto 

electrónico, a criação de várias páginas 

com objectivos específicos, entre outras 

ideias.  

Gostaria de destacar o trabalho de 

excelência do Presidente de Mesa, João 

Ludovico, que conseguiu manter a ordem e 

a qualidade dos trabalhos ao longo do dia, 

demonstrando paciência e mantendo um 

ambiente de trabalho disciplinado, 

concedendo ainda a cada porta- voz 

presente a oportunidade de se despedir, 

havendo discursos bastante emocionados e 

sinceros por parte da grande maioria.  

O encerramento coube a José Ribeiro e 

Castro com um discurso acerca da política 

e novas tecnologias, relembrando que “a 

política não é outra coisa senão relações 

humanas” e que “não há como os 

encontros pessoais”, pedindo que, para 

nós, as tecnologias sejam “ferramentas, 

mas que não sejam senhorios”. 

 

 

  

Despedida por José Ribeiro e Castro 
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Círculo Eleitoral de Leiria com o Deputado Pedro Pimpão 

Feito o balanço e ouvidos alguns jovens, todos foram unanimes em considerar que a 

participação na iniciativa “Parlamento dos Jovens” é uma mais-valia enriquecedora a 

vários níveis. Dá-nos a possibilidade de aprender mais sobre a política nacional, participar 

nesta e tentar melhorar aspectos da vida do cidadão português, conhecer e contactar com 

novas pessoas, ideias e realidades, fomentando então o assimilar dos valores da 

democracia no seu dia-a-dia, da tolerância, do sentido crítico, contribuindo assim para a 

formação do caráter individual, tornando-nos democraticamente ligados, ou seja, bons 

cidadãos. 

 


